

## El presupuesto 2023 es demasiado optimista



**L**a economía mexicana se desarrolla en un contexto de desaceleración por mayores presiones inflacionarias, que en agosto alcanzó 8.7% anual, su mayor nivel en 22 años, que detonaron una postura más restrictiva por parte de **Banxico** de **Victoria Rodríguez Ceja**.

Durante la primera mitad del año vimos datos del **PIB**, **empleo**, **inversión**, **turismo** e inclusive, **tipo de cambio** mejores que algunas estimaciones de mercado. Sin embargo, existen importantes riesgos como la desaceleración visible de **EE.UU.**, el proceso de resolución de controversias en el **T-MEC** por la **reforma**

**energética**, una persistente **inflación mundial**, así como factores internos de **inversión** y **consumo** más ligado por el lado del **crédito**.

De acuerdo con los **Criterios Generales de Política Monetaria**, la **SHCP** de **Rogelio Ramírez de la O**, espera un crecimiento del **PIB** del 3.0% para el 2023. El presupuesto ha recibido fuertes críticas pues peca de optimista y eleva el gasto de manera importante. Además, tasas de interés más altas presionarán el **costo financiero** de la **deuda** del país que será el más elevado en 27 años, lo que comprometerá la **sostenibilidad fiscal**.

Las previsiones de expertos para el siguiente año difieren de la expectativa de la **SHCP**. Por ejemplo, la calificadora **Fitch Rating's** prevé una expansión del 1.4% para 2023, **Moody's** 2.0%, **Barclays** 1.2%, **JPMorgan** 1.2%, **American Chamber México** 1.4%. En la parte interna, **Banamex** espera un crecimiento del 1.20%, **BBVA** 1.6%, **Banorte** 1.0%, **Monex** 1.4%, **Santander** 0.8%, **Bancoppel** 1.3% y el **IMEF** 1.8%. Finalmente, **Banxico** espera un

avance de 1.6%.

Como vemos, la expectativa de la **SHCP** es el doble del promedio de las demás entidades, de ahí las críticas que lo consideran demasiado optimista y poco realista.